

MEHRWERT

Bank, Anlage, Versicherungen: untersucht von **Ilona Hermann** und **Jörg Baumgarten**



SACHVERSICHERUNGEN

Neuer Anbieter mit digitalem Service

Seit dem 11. April bietet die Neodigital Versicherung Unfall-, Haftpflicht- und Tierhalterhaftpflichtpolice an. Das neue Angebot zielt vor allem auf jüngere Kundschaft, da der komplette Service digitalisiert ist. Bei einem Schaden kann der Versicherte ein Foto mit dem Smartphone machen und an den Versicherer senden. Der Abschluss eines Vertrags ist bislang nur über Makler möglich, da das Unternehmen nach eigenen Angaben nicht auf die Beratung der Kunden verzichten will.



Schadensregulierung Wenn der Hund den Nachbarn beißt



Danzig Günstigurlauben an Polens Ostseeküste

Was man im Ausland für sein Geld bekommt, hängt vom Wechselkurs des Euro und vor allem vom dortigen Preisniveau ab. In Ländern mit hohem Einkommensniveau wie der Schweiz oder Dänemark sind die Preise entsprechend. Daher muss ein deutscher Urlauber dort für sein Bier oder einen Eisbecher tiefer in die Tasche greifen. Ganz anders ist das zum Beispiel in Polen.

Bei einem Wechselkurs von etwa 4,20 Zloty für einen Euro und vergleichsweise günstigen Preisen hat der Euro hier fast die doppelte Kaufkraft wie zu Hause (s. oben). Wer mit seiner Kreditkarte zahlt, kann wählen, ob er in Zloty oder Euro mit der Karte zahlt. Tipp: Zahlen Sie in Zloty. Ihre Hausbank bietet meistens einen günstigeren Umrechnungskurs als die Banken vor Ort.

FAIRTRAVEL

Für Vielflieger eine preiswerte Option

Das Fluggastrechteportal FairPlane bietet bis 14 Tage vor dem Abflug die Versicherung FairTravel für 100-prozentige Entschädigungen bei Flugverspätung, Annullierung oder Überbuchung. Für 9,90 Euro Jahresprämie kann der Versicherte zwei Schadenfälle geltend machen. Die Meldung erfolgt online auf fairplane.de unter Angabe von Versicherungsnummer und Flugdaten.

PFLGEZUSATZPOLICEN

Aus Alt wird Neu, aber günstig

Kunden der Ideal, die eine ältere Pflegezusatzversicherung mit Pflegestufen haben, können ihre Verträge bis 31.12.18 auf Pflegegrade umstellen lassen, und zwar, und das ist derzeit einmalig in der Lebensversicherungsbranche, auf Basis der alten günstigeren Rechnungsgrundlagen. Bei allen anderen Versicherern muss der Kunde normalerweise kündigen und einen neuen Vertrag abschließen, zwar ohne erneute Gesundheitsprüfungen, aber mit niedrigerem Rechnungszins, eventuellem Unisex-Tarif und höherem Einstiegsalter, was die Prämie deutlich verteuert.

Seit dem 1. Juli gibt es für viele Senioren etwas mehr Rente. Dadurch springt bei einer Standardrente ein Plus von rund 45 Euro pro Monat heraus. Allerdings sollten sie diese Rechnung nicht ohne das Finanzamt machen. Seit 2005 müssen immer mehr Rentner aufgrund einer gesetzlichen Änderung Steuern zahlen. Dabei gilt

STEUERTIPP

Senioren & Steuern

die Faustregel: Je später die Rente begann und je höher sie ausfällt, desto eher werden Einkommensteuern fällig. Sind Sie zum Beispiel bereits seit 2005 oder früher im Ruhestand, bleiben in diesem Jahr von einer

durchschnittlichen monatlichen Bruttorente noch 1460 Euro steuerfrei, wenn Sie keine weiteren Einnahmen haben. Erhalten Sie dagegen erst seit dem vergangenen Jahr eine Rente, bleiben nur noch circa 1200 Euro

vom Finanzamt verschont. Ich empfehle, regelmäßig zu prüfen, ob Sie eine Einkommensteuererklärung abgeben müssen. Dies kann bei einer Rentenerhöhung, aber auch nach einer Verwitwung der Fall sein.



Dr. Isabel Klocke
Steuereexpertin beim
Bund der Steuerzahler

FOTOS: SHUTTERSTOCK (2)